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«Мне нравится создавать одежду,  
которая придавала бы уверенности»
Стелла Маккартни, дизайнер  
и совладелец Stella McCartney

Неделю назад в Москве официально от-
крылся флагманский магазин марки Stella 
McCartney — в гостинице «Метрополь», с 
видом на ЦУМ и Малый театр. Еще до приез-
да в Москву Стелла Маккартни, дочь извест-
ного музыканта и чрезвычайно успешный 
дизайнер, рассказала о собственном стиле 
и о том, как важно в модном мире начинать 
карьеру с самой простой работы.
— Как вы обычно работаете над новой 
коллекцией? У вас уже есть какой-то 
определенный женский образ в голо-
ве и процесс напоминает больше игру в 
одевание или это в чистом виде дизайн 
ради дизайна?
— Как бренд, мы стараемся отражать то, 
что происходит в мире вокруг нас, поймать 
атмосферу, поэтому для нас важно быть 
представителем миллионов женщин вме-
сто того, чтобы искусственно выделить 
какую-то одну, сделав ее образ отправной 
точкой для создания коллекции.
Когда я начинаю создавать коллекцию, то 
задумываюсь о дизайне каждого отдельно-
го предмета, а не образа в целом. Я вообще 
не тот дизайнер, который любит придумы-
вать все сразу — с ног до головы. Для меня 
каждый предмет гардероба — это отдель-
ный, цельный объект. Интересны мне и 
психологические аспекты того, чем я зани-
маюсь. Меня вдохновляет то, как женщи-

на или мужчина выбирают, что им носить, 
и как эти вещи поднимают настроение, в 
этих вещах всегда удобно. Об этом я и ста-
раюсь думать.
— Считаете ли вы, что женщина в одеж-
де Stella McCartney должна привлекать к 
себе внимание окружающих?
— На мой взгляд, любая женщина, выби-
рающая одежду моей марки, естественно 
сексуальна, самодостаточна и современна. 
Мне, конечно, нравится создавать одежду, 
которая добавляла бы людям уверенности 
в себе, делала их счастливыми. Мне искрен-
не хочется, чтобы вещи Stella McCartney да-
вали женщинам возможность ощущать 
себя сильными, женственными, сексуаль-
ными и яркими; но здесь мне скорее важно 
не то, что о них будут думать другие, а то, 
что испытывает женщина, носящая сде-
ланную мною одежду.
— Будучи вегетарианкой, вы никогда не 
использовали в своих коллекциях на-
туральный мех и кожу. Привело ли это 
к постоянному поиску новых матери-
алов? Используете ли вы только «орга-
нические» ткани и те, что можно потом 
переработать?
— Около 50 млн животных ежегодно при-
носятся в жертву модной индустрии. 
Фабрики, производящие кожевенные и ме-
ховые изделия, также вносят свою лепту в 

изменение климата, потребляя огромное 
количество воды, энергии, меняя облик це-
лых областей, вырубая леса, загрязняя оке-
аны... В наше время существует множество 
вариантов замены, к примеру, кожаных ак-
сессуаров. В качестве заменителей кожи 
мы использует ткань на основе полиуре-
тана (не поливинилхлорида), производи-
мую в Италии, а также бархат, различные 
виды хлопка, лен, рафию, полученную без 
ущерба для окружающей среды шерсть, 
перерабатываемый нейлон... В конце 
концов, это дает возможность свободно 
экспериментировать.
Что касается обуви, то, поскольку мы не ис-
пользуем кожи животных, пришлось полно-
стью пересмотреть процесс ее производства, 
что привело к его 30-процентному удорожа-
нию. Нельзя резать новые материалы так, 
как режут кожу, они по-другому натягива-
ются на болванку, для придания им формы 
нельзя использовать температурные режи-
мы для кожи, не подходят клеи. Большин-

ство типов резины, которые мы используем 
для производства подошв, биоразрушаемые. 
А на одежду идут так называемые органиче-
ские ткани, в процессе производства кото-
рых не был нанесен вред окружающей среде, 
к примеру шерсть из Патагонии.
— Есть ли что-то еще кроме изделий из 
натуральной кожи и меха, чего не мо-
жет оказаться на женщине, носящей 
одежду Stella McCartney?
— Все женщины разные, и мне кажется, что 
важнее не то, что есть какие-то предметы, 
которые не стоит носить, а то, что следует 
одеваться индивидуально и только в то, 
что дает ощущение уверенности в себе.
— В модном бизнесе вы практически 20 
лет. Что в нем изменилось за эти годы?
— Я всегда говорила, что не хочу огром-
ной компании, но время идет — и шаг 
за шагом мы выстроили уже достаточно 
крупный бренд. Мне бы хотелось, чтобы 
и спустя годы он следовал тем же прин-
ципам, что сейчас. Мне хочется в итоге 
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